

Investissements touristiques

16,2 milliards de DH engagés en 2014

La SMIT a tenu hier une réunion de son Conseil de surveillance pour dresser le bilan 2014 et valider le plan d'action 2015.

L'année 2014 a enregistré un engagement de 16,2 milliards de DH d'investissement dans le secteur touristique et 86 milliards de DH en cumulés depuis le lancement de la Vision 2020 (en 2010). Ces chiffres ont été annoncés à l'occasion de la tenue, hier lundi 22 décembre 2014, d'une réunion du Conseil de surveillance de la Société marocaine d'ingénierie touristique (SMIT). La SMIT s'est félicitée des montants engagés, malgré une «conjoncture économique internationale difficile». Des investissements qui interviennent aussi

dans un contexte où l'offre dépasse la demande, de l'aveu même du ministère de tutelle. Le taux moyen d'occupation des hôtels classés a avoisiné les 50% pour l'année 2014 alors qu'il devrait dépasser les 70% en moyenne pour évoquer des destinations rentables.

Selon Imad Barrakad, président du directoire de la SMIT, les efforts consentis par ses équipes en 2014 ont porté essentiellement sur le développement de l'axe Nord, Centre et Sud du Royaume. L'objectif, selon Imad Barrakad, est de faire des villes de

Tanger, Tétouan, Rabat, Casablanca, Agadir et Dakhla «les nouveaux pôles d'attraction touristiques». Pour Rabat, Casablanca et Tanger, les investissements engagés ont pu l'être grâce, en grande partie, au Fonds marocain de développement touristique (FMDT). Ce dernier, en s'associant aux Fonds souverains des pays du Golf, «a donné un nouveau souffle aux projets structurants», souligne un communiqué de la société d'ingénierie. La SMIT évoque la création de deux cités de loisirs et de culture au niveau de ces destinations où plusieurs composantes touristiques structurantes d'animation ont été engagées (musées, théâtres, bibliothèques, centres d'interpréta-

tions, marinas, des restaurants, cafés, des shopping mall, etc.) adossées à des hôtels hauts de gamme ainsi qu'à d'autres composantes telle que la croisière.

Pour l'année 2015, la SMIT a annoncé son intention de lancer, entre autres, plusieurs appels à manifestation d'intérêt, en partenariat avec les Centres régionaux d'investissement, pour le placement des projets structurants. Il s'agit notamment d'un Centre de convention à Marrakech, un Centre d'exhibition à Tanger, une «constellation des Resorts thématiques à Fès et à Meknès autour de l'histoire du Maroc. ■

Youssef Boufous